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O C H O   C O L U M N A S  /  P R I M E R A S   PLANAS 

 
“En marcha revolución de la igualdad” 

 
“Trabajan federación y estado vs violencia” 

 
“Pactan erradicar la violencia de género” 

 
“CLAMAN AYUDA A OSORIO, POR MUJER DESAPARECIDA” 

 
“Respalda Osorio la equidad” 

 
“¡Enérgico rechazo!” 

 
“Promueven una vida libre de violencia contra las mujeres” 

 
“DESTACA UAEH EN TRANSPARENCIA: ASEH” 

 
“¡Basta de feminicidios!, advierte Osorio Chong” 

 
“Empresas de EU: riesgo en 10 estados de México” 

 
“Va PGR contra red de Duarte ” 

 “A la basura, 154 mdp para medir pobreza; conflicto Inegi-Coneval” 

 
“¿Qué era lo que pretendía la PF en Nochixtlán?” 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Asael podría extender dirigencia por tres años: Si la renovación de la dirigencia del Comité Directivo 

Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) no se lleva a cabo en lo que resta de 2016, Asael Hernández Cerón estaría 

al frente del instituto por tres años más. De acuerdo con estatutos del partido, el cambio de comité debe llevarse a 
cabo en el segundo semestre posterior a que se haya celebrado la elección local, indicó Cornelio García Villanueva, 

vocero del instituto político. Asimismo, la renovación no podrá producirse en el año que haya elección de cualquier 
índole; es decir, local o federal, apuntó el panista. En 2017 tendrán lugar procesos internos para contender por la 

presidencia de la república y en 2018 se renueva el gobierno federal, por lo que en ninguno de estos años puede 
llevarse a cabo la renovación de la dirigencia local. Aunque hace algunas semanas hubo un intento por instalar la 

comisión organizadora de la elección, no se concretó porque consejeros del PAN no aprobaron la orden del día. 

“Para aquellas y aquellos compañeros que creen que están haciendo alguna afectación a esta dirigencia con no 
aprobar la instalación de la comisión, nos están regalando tres años más”, advirtió el vocero albiazul. García 

Villanueva dijo que, si Acción Nacional en Hidalgo pretende renovar la dirigencia este mismo año, la comisión 
organizadora requiere de dos a tres meses como mínimo para publicar convocatoria y organizar el proceso. 

(Yuvenil Torres, página 08) 
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Crónica-Insiste el PAN en reavivar resultados contra Fayad: Acudirá el Partido Acción Nacional (PAN) a la 
sala superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), para impugnar la decisión del 

órgano local en la cual avaló el triunfo de Omar Fayad, candidato de la coalición “Un Hidalgo con Rumbo”, como 
gobernador electo de Hidalgo. En conferencia de prensa el vocero del blanquiazul, Cornelio García Villanueva, 

señaló: “esto es cuestión de voluntad y las autoridades locales no tienen voluntad de hacer el cambio en el estado”. 
Afirmó que ellos presentaron pruebas suficientes para revertir el resultado de la elección, incluso para haberla 

anulado y convocar a una nueva. Recordó el caso de Colima, donde el tribunal determinó la intervención de 

funcionarios del gobierno estatal en campañas y por lo cual se anuló la elección. Reiteró que acudirán hasta las 
últimas instancias para impugnar los resultados del pasado 5 de junio, en la elección de gobernador. Por otro lado 

habló sobre el cambio en la dirigencia estatal, la cual dijo de no aprobarse la instalación de la comisión de 
elecciones, en los próximos días, podría posponerse hasta 2019. Indicó que en la pasada sesión del consejo, 

algunos integrantes no avalaron ese punto del orden del día, bajo el argumento de querer conocer estados 

financieros del partido. Sin embargo, el proceso para dar el informe de finanzas es largo, además de que el partido 
ya no cuenta con recursos. Debido a este conflicto interno se aplazó la integración de comisión de elección y por 

ende la publicación de convocatoria. Los estatutos del partido marcan que la renovación debe ser en el segundo 
semestre del año de elecciones locales; es decir, a más tardar el 31 de diciembre de este año. (Joselyn Andrade, 

página 08) 
Milenio-Llevarán objeciones al Tribunal Federal: (Teodoro Santos, página 09) 

Independiente-Impugnará PAN tres municipios ante TEPJF: (Víctor Valera, página 04) 

Plaza Juárez-PAN impugnará resolución del TEEH; “Demostró ser una autoridad sumisa”: (Ana Luisa 
Vega, página 05A) 

Síntesis-Apelara PAN ante el TEPJF: (Jaime Arenalde, página 03) 
Uno más uno-Promoverán panistas impugnación en TRIFE: (Redacción, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Crónica-Puede MC pagar sanciones: Determinó el Tribunal Electoral del Estado (TEEH) que Movimiento 

Ciudadano (MC) sí pagará multas por omisiones en fiscalización de precampañas en la ministración mensual 
correspondiente, pese a que el partido naranja acusó que ese castigo vulnera el desarrollo de actividades 

ordinarias, el pleno consideró que la cúpula recibe prerrogativas suficientes para subsanar dicha sanción. En el 
recurso de apelación RAP-MOV-009/2016, el partido político impugnó acuerdos del Instituto Estatal Electoral (IEEH) 

respecto a irregularidades encontradas en el dictamen consolidado de revisión de informes de precampaña de 
ingresos y gastos respecto a precandidatos a gobernador, diputados locales y miembros de ayuntamientos, pues 

consideró que al descontarle de sus ministraciones las cantidades correspondientes a multas, el Consejo General 

estaría impedido para cumplir sus obligaciones constitucionales y legales. La magistrada Mónica Mixtega Trejo 
expuso que la cúpula carece de razón, pues su financiamiento público por actividades ordinarias asciende a 1 millón 

899 mil 616. 93 pesos; es decir, mensualmente obtiene 158 mil 301. 41 pesos, en tanto las multas impuestas 
suman 9 mil 798. 06 pesos, el 6. 18 por ciento de lo recibido al mes. “La cantidad que representa el monto de 

multas no es lo suficientemente considerable para impedir que el actor ejecute actividades encomendadas por la 

Constitución y la ley, pues al restarle 6. 18 por ciento a su ministración mensual tendría la cantidad de 148 mil 503. 
35 pesos, con la cual tiene la oportunidad de cubrir las necesidades básicas de sus actividades ordinarias”. 

Movimiento Ciudadano no es la única agrupación política que recurrió a tribunales para evitar las sanciones 
económicas. (Rosa Gabriela Porter, página 08) 
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Independiente-Resuelve sala Toluca juicios de ayuntamientos: La sala Toluca del Tribunal Electoral del 
Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó sentencias impugnadas relacionadas con la elección de alcaldes en 

Juárez, San Bartolo Tutotepec, Jaltocán, Tenango, Tepehuacán de Guerrero y Xochiatipan. Durante sesión 
celebrada ayer, también desechó demandas relacionadas con Almoloya y Chapulhuacán. En lo que respecta al juicio 

de revisión constitucional electoral promovido por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), con el fin de 
controvertir la resolución dictada por el Tribunal Electoral de Hidalgo, relacionada con los resultados del cómputo 

municipal de la elección del ayuntamiento de Juárez, los agravios resultaron infundados. Lo anterior en razón de 

que contrariamente a lo expuesto por la parte actora, no se comprobó la invocada presión sobre el electorado o 
funcionarios de casilla, al alegar que participó la presidenta del comité del Programa alimentario de la Secretaría de 

Desarrollo Social de Hidalgo. En el proyecto se explicó que la referida ciudadana, al ser la representante del 
programa, no le confiere la calidad de funcionaria o servidora pública, ni atribuciones que le permitan ejercer la 

invocada presión sobre los electores, aunado a que su nombramiento es honorario. Por lo que toca a otro de los 

agravios aducidos, no se comprobó un actuar indebido por parte una capacitadora electoral, ya que su función es 
apoyar a las y los funcionarios de casilla, en consecuencia, confirmaron la sentencia impugnada. En relación con el 

juicio promovido y relacionado con Tutotepec, se declararon infundados los motivos de disenso expuestos, en 
esencia a que militantes del PRI fungieron en las mesas directivas de 10 casillas el día de la jornada y con ello se 

violentaron los principios rectores en la materia electoral. Integrantes del pleno explicaron que el solo hecho de que 
haya manifestado la parte actora que las personas son militantes de dicho partido, es insuficiente para decretar la 

nulidad de las casillas como pretende, ya que no existe prohibición expresa en la normatividad para que militantes 

de algún instituto no puedan ser integrantes de la mesa directiva de casilla. (Redacción, página 09) 
Criterio-Consolida el TEPJF triunfo de 8 municipios: (José Antonio Alcaraz, página 09) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Trabajan federación y estado vs violencia hacia las mujeres: El titular del poder Ejecutivo del 
estado Hidalgo, Francisco Olvera Ruiz, y el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, encabezaron la 

puesta en marcha del Diálogo Regional de Intercambio de Buenas Prácticas: Desafíos y Nuevos Retos para la 

Erradicación de Violencia Contra las Mujeres. Durante el encuentro, el secretario de Gobernación llamó a las 
mujeres que sean víctimas de algún grado de violencia a denunciar, pues observó que “niñas y mujeres de nuestras 

naciones no pueden tolerar una agresión, una discriminación más o, peor aún, un feminicidio más”.  
Además, el funcionario resaltó que, sobre todo, en las zonas urbanas se tiene la creencia de que la violencia se da 

en la comunidad más alejada, donde hay circunstancias difíciles para el desarrollo, “no queremos admitir que está 
en nuestra comunidad o en nuestra propia casa”. Osorio Chong observó que, por ello, se deben generar cambios 

profundos “en la manera que pensamos, actuamos todos los días, se trata de actuar juntos mujeres y hombres”.  

Este diálogo, agregó, nos convoca revisar aciertos y ver por mejores políticas públicas. El responsable de la política 
interna del país señaló que los grandes logros sólo se alcanzan en el esfuerzo conjunto, sumar y multiplicar para 

seguir avanzando en la erradicación de la violencia de género. También resaltó que en la actual administración 
federal se han consolidado 28 centros de justicia para las mujeres y adelantó que la próxima semana se abrirá el de 

Zacatecas y en agosto el de Chilpancingo, Guerrero, para que por lo menos haya un centro en cada estado. En 

cada uno de estos centros han sido atendidas más de 200 mil mujeres. El servidor público comprometió la 
elaboración de un diagnóstico de la situación que vive la mujer en comunidades rurales. Por su parte, la secretaria 

de Relaciones Exteriores, Claudia Ruiz Massieu, resaltó que “esta lucha está por encima de ideologías y de grupos “. 
Al encuentro acudieron organizaciones de la sociedad civil y de organismos de apoyo y defensa de las mujeres. En 

los trabajos que se celebran en Pachuca hasta este día, surgirán propuestas relevantes para dar nuevos pasos en la 

construcción de una agenda que nos permita romper las relaciones asimétricas que existen entre mujeres y 
hombres, y que están en el centro de todo tipo de violencia. (Emanuel Rincón, página 04) 

Milenio-Pactan erradicar la violencia de género en el país: (Alejandro Reyes, página 11) 
Crónica-¡Basta de feminicidios!, advierte Osorio Chong: (Jocelyn Andrade, página 03) 

Capital Hidalgo-Promueven una vida libre de violencia contra las mujeres: (Sergio Juárez, página 04) 
El Sol de Hidalgo-En marcha revolución de la igualdad: (José Luis Rico, página 10A) 
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Plaza Juárez-En igualdad de género “Aun falta mucho por hacer” Osorio: (Ana Luisa Vega página 03A) 

Síntesis-Reconoce MAO trabajo del DIF a favor de equidad: (Jaime Arenalde, página 03) 

Uno más Uno-Enérgico rechazo a violencia vs mujeres: (Redacción, página 03) 

Crónica-Confirma Elguero más concesiones para taxis: Confirmó el titular de la Secretaría de Gobierno, 

Salvador Elguero Molina, que sí habrá nuevas concesiones de taxis al final de la administración estatal, que 

concluye el 5 de septiembre. Para ello la Subsecretaría del Transporte de Hidalgo realiza un análisis para determinar 
en qué regiones serán autorizadas, conforme la demanda del transporte público. “El tema es más por una 

percepción generalizada, como ha sucedido en años anteriores, pero el gobernador Francisco Olvera valora la 
conveniencia de generar algunas concesiones”. Aclaró que por ahora no hay nada definido, pues serán en función 

de peticiones recabadas durante la administración por parte de la población de diversas regiones. El secretario de 
Gobierno explicó que el asunto habrá de estudiarse y valorarse conforme a las necesidades que se presentan en el 

transporte público en los municipios de Hidalgo. La Subsecretaría del Transporte estatal valora si hay condiciones 

para otorgar nuevas concesiones del servicio público, pero será en función de las necesidades de este rubro. 
Además, se debe considerar el crecimiento poblacional registrado en diversas regiones de la entidad, para no 

saturar las rutas que se tienen actualmente en servicio. El funcionario destacó que durante el presente gobierno 
estatal no han autorizado ningún permiso para el servicio público, el trabajo que se aplica es la regularización en las 

zonas Huasteca, Sierra y Valle del Mezquital. “Las concesiones se proporcionaron a las unidades que estaban 

trabajando desde hace años en las comunidades, pero que la Subsecretaría del Transporte no había entregado sus 
documentos y permisos correspondientes”. Recordó que esta circunstancia se genera siempre al final de las 

administraciones del gobierno estatal, por lo cual las nuevas concesiones se habrán de entregar conforme a la ley 
del transporte del estado vigente y con base en los análisis técnicos. (Alberto Quintana, página 04) 

Capital Hidalgo-En Hidalgo, acciones dan resultados: FOR: En Hidalgo existen resultados contundentes para 

combatir la violencia contra las mujeres, afirmó el gobernador Francisco Olvera Ruiz en el Diálogo Regional 2016: 
Intercambio de Buenas Prácticas, Desafíos y Nuevos Retos para la Erradicación de la Violencia contra las Mujeres. El 

mandatario estatal detalló que en la entidad existe un nuevo marco jurídico y la institucionalización de los 
mecanismos de atención a la mujer en los gobiernos estatales y municipales. Olvera Ruiz dio a conocer que los 

presupuestos con perspectiva de género, hacen de la política y de la igualdad una ruta de acciones contundentes 
en esta administración. El jefe del Ejecutivo estatal destacó el hecho de que Pachuca nuevamente se convirtió en la 

sede de la lucha de las mujeres, que han decidido cambiar el mundo, “tanto en lo lejano como en lo inmediato, los 

hombres queremos participar con ustedes”. “Este diálogo regional es un ejemplo a seguir, porque una vez más las 
mujeres nos muestran que la experiencia es enseñanza, que la voluntad es saber sumar y que las nuevas metas 

harán posible que ninguna mujer viva el temor por el simple hecho de ser niña o mujer”, afirmó. El gobernador 
refirió que es momento que la política actúe para propiciar una vida libre de violencia, así como la realidad de la 

igualdad de niñas y mujeres sea el vínculo de encuentro entre cada integrante de la sociedad. Francisco Olvera 

recordó que la firma de un convenio, así como la carta de intención con la Organización de los Estados Americanos 
y la Comisión Interamericana de las Mujeres, inició una evolución del combate a la violencia contra la mujer en el 

estado. (Sergio Juárez, página 05) 
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P L A N O   M U N I C I P A L 
Capital Hidalgo-En reunión, destacan prioridades de municipio: El alcalde de Pachuca, Eleazar García 

Sánchez, participó en la Reunión Nacional para la Nueva Agenda del Desarrollo Municipal, donde el secretario de 

Gobernación, Miguel Ángel Osorio, reconoció la labor de los integrantes de la Conferencia Nacional de Municipios de 
México (CONAMM), de la que forma parte el edil como copresidente. Durante la reunión se destacó que las 

prioridades por las que se debe trabajar en esta nueva agenda municipal son: avanzar hacia un país más 
igualitario; en su desarrollo sustentable; contar con nuevos modelos de gobernabilidad metropolitana, y en el 

intercambio de experiencias y buenas prácticas a nivel de estados y municipios. La reunión convocada por 

el Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal (INAFED) se llevó a cabo derivado del Acuerdo 
Nacional para el Desarrollo Municipal, basado en la participación corresponsable de todas las instancias federales y 

estatales, las asociaciones de municipios, la academia y la sociedad civil, que promueven el desarrollo institucional 
de los ayuntamientos y las administraciones públicas municipales. (Yina Bautista, página 02) 

Milenio-Participa Eleazar García en plan de desarrollo municipal: (Redacción, página 13) 
Plaza Juárez-ALCALDE PARTICIPA EN REUNIÓN NACIONAL DE DESARROLLO MUNICIPAL: (Redacción, 

página 12A) 

Síntesis-Participa Edil en reunión convocada por el Inafed: (Edgar Chávez, página 02) 
Uno más uno-Participa EGS en reunión sobre desarrollo municipal, (Redacción, página 07) 

El Sol de Hidalgo-PACHUCA, ciudad INCLUYENTE: Eleazar García Sánchez califica a Pachuca como una ciudad 
incluyente, productiva y competitiva. Habla del reto que tiene el PRI rumbo al 2018, así como de su experiencia al 

encabezar y participar en organismos importantes a nivel nacional e internacional. "Logramos colocar a Pachuca en 

el ojo de la política nacional e internacional", contesta el edil, al ser cuestionado sobre su experiencia y trabajo 
como mandatario de la capital hidalguense. Indica que no todo es obra, sino también participación social y 

convivencia, en donde lograron dar impulso a la cultura, actividades deportivas y de esparcimiento para fomentar la 
convivencia familiar. Prueba de ello es la creación y desconcentración del Instituto Municipal de la Juventud, el 

Instituto Municipal de las Mujeres e Instituto Municipal para la Prevención de Adicciones y rescate de la Casa de la 

Cultura a favor de más de 150 mil personas. "Estamos seguros que el impulso a la industria cultural es un 
detonante para incrementar el turismo y el desarrollo económico de las ciudades. Por ello se realizó la construcción 

del Centro Cultural El Reloj, principal proyecto de impulso turístico y cultural del Centro Histórico de Pachuca", 
expresa. Gracias al apoyo del Gobierno Federal y del Estado de Hidalgo, refiere García Sánchez, lograron la gestión 

de recursos por más de 110 millones de pesos para el reforzamiento estructural del estacionamiento y de la plancha 
del Reloj Monumental de Pachuca, la edificación del Centro Cultural y la rehabilitación de la explanada de la Plaza 

Independencia. Destaca la participación que en todo momento mostraron las autoridades del INAH e INBA. "Hoy 

contamos un Centro Histórico renovado en beneficio de las y los pachuqueños", resalta. No deja pasar el momento 
pata hacer mención del Museo Virtual de Pachuca (MUVIPA), que recibió la distinción en el Premio Interamericano a 

la Innovación Pública Efectiva, edición 2015, realizado por la Organización de Estados Americanos, además de 
muestras culturales, proyectos y actividades musicales y artísticas. Asegura que programas de convivencia familiar y 

deportivas como: Vive tu Centro, Vive Tu Ciudad; Viernes de Danzón; Pachuca Sobre Ruedas; Perrotón; Posadas 

Navideñas; Noches de Leyenda; Reactívate Pachuca, entre otras actividades de fomento y formación deportiva, 
fueron de gran éxito. Para restaurar el tejido social de la ciudad a través de la transmisión de valores a niños y 

niñas, destaca la firma del Acuerdo Plata. "Nos hemos destacado por ser el único municipio a nivel nacional en 
contar con un plan para difundir y hacer valer los Derechos Humanos y la cultura de la igualdad, esto gracias a la 

creación del Programa Municipal para la Igualdad y la no Discriminación, realizado en coordinación con el Consejo 

Nacional para Prevenir la Discriminación". Estudiantes se vieron beneficiados con apoyos económicos, becas 
mediante el Convenio de Colaboración con el Banco de Becas y Ferias Universitarias de Oferta Educativa, con la 

finalidad de acercar a los jóvenes a la oferta laboral existente en la ciudad. Siete mil plazas a través del Servicio 
Municipal de Empleo, formaron parte del programa Pachuca Proactiva, impulsando el desarrollo económico local, a 

través de centros de emprendimiento en barrios y colonias. Con el seguro Vive Mujer, 10 mil mujeres de 118 
colonias de la capital, accedieron a un seguro para cubrir gastos en caso de cáncer de mama o cervicouterino. 700 
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empresas benefician actualmente con descuentos a casi 50 mil usuarios, con la tarjeta Pachucard Plata, Destaca el 

trabajo comprometido de su esposa e integrantes del Sistema DIF "El DIF Pachuca obtuvo la presidencia de la Red 

Mexicana de Ciudades Amigas de la Niñez, durante el periodo 2013-2014, y logró la colaboración con organismos 
como Save the Children y Unicef", refiere. Construcción de desayunadores, espacios de alimentación, encuentro y 

desarrollo; la creación de dos Centros de Atención Integral Comunitario y la rehabilitación de cinco más; y la 
remodelaron las instalaciones del Club del Adulto Mayor, cita, son algunas acciones a favor de personas 

vulnerables. A través del programa "Comparte de Corazón", 600 niñas y niños fueron apadrinados para recibir 

desayuno diario en nuestros espacios, mejorando con ello su alimentación y disminuyendo la deserción escolar.  
EN ALTO EL NOMBRE DE PACHUCA "Pusimos en alto el nombre de Pachuca", contesta el edil a pregunta 

expresa . Sobre su participación como líder municipalista a nivel nacional e internacional, Recuerda que en 2012, se 
integró a la Federación Nacional de Municipios de México (FENAMM) y en septiembre de ese mismo año, fue 

nombrado tesorero nacional de la organización, para posteriormente ser nombrado presidente ejecutivo. En 

diciembre de 2016, asumió la dirigencia de la Conferencia Nacional de Municipios de México (CONAMM), asociación 
que agrupa a los dos mil 446 municipios y representa a todas las organizaciones municipalistas de México de las 

distintas fuerzas políticas, incluida la FENAMM, la AALMAC y la ANAC y de donde ha trascendido, pudiese ser 
presidente honorario. Dibujada una sonrisa en su rostro contesta, "participé entre otras actividades, en la Reunión 

Regional de América Latina y El Caribe y la Ley de Disciplina Financiera de las Entidades Federativas y Municipios, 
además de cumbres municipalistas en distintas partes del país". Mención especial merece la visita a Washington, 

donde se realizó la gestión para que Pachuca fuera la sede de la Tercera Conferencia Interamericana: Experiencias 

Innovadoras en Gestión Pública Efectiva". Eleazar García Sánchez fue el primer alcalde mexicano en participar en el 
Consejo Permanente de la Organización de Estados Americanos (OEA). GUSTO POR LA POLÍTICA Al ser 

cuestionado sobre su gusto de la política, tras venir del ámbito empresarial, asegura que la satisfacción más grande 
es recibir un gracias de parte de la gente beneficiada; "ese es el mejor pago". Indica que en su paso por la 

administración municipal, se encontró con un sistema, el cual en muchas ocasiones afecta o impide en quehacer 

diario a favor de la población, al verse afectado en sus intereses. Es sincero al contestar que una vez concluya su 
gestión al frente del Ayuntamiento capitalino, extrañará el recibir llamadas telefónicas a todas horas para resolver 

problemas con el quehacer de la ciudad. "De lo que estoy convencido, es que ha sido una experiencia única de 
vida, Nunca pensé que sería presidente municipal de la ciudad que me vio nacer", expresa Eleazar García. 

RELACIÓN CON LA ALCALDESA ELECTA Hace una pauta para dejar dejando en claro que su relación con la 
alcaldesa electa Yolanda Tellería no ha sido algo nuevo, ya que por temas familiares han tenido contacto con su 

familia desde hace varios años. "Antes que nada, le tengo un gran respeto por ser mujer y reconocimiento a las 

familias y la segunda, es que si le va bien a Yoli, le va bien a Pachuca, y yo quiero que la vaya bien a Pachuca", 
insiste, al tiempo que hace recuento de algunas anécdotas familiares. Consideró los recorridos que han realizado en 

conjunto por las distintas áreas de la Presidencia Municipal, tienen el objetivo de que la alcaldesa electa se 
familiarice con estas, al tiempo que indica, se trata de un acto de cortesía, cordialidad y educación. "Le hemos 

compartido las experiencias y mostrado toda la información disponible para que ella tome las mejores decisiones, 

no porque sea de otro partido habremos de esconder cosas; no estoy formado así y ni tengo la indicación de hacer; 
cuando haces las cosa bien te va mejor", señala el edil. MÉXICO REQUIERE DE TODOS. Considera que el humor 

social que hay a nivel mundial de distanciamiento hacia la parte política y gobiernos, es en donde se debe de 
trabajar para lograr un acercamiento real con la sociedad, "se requiere de todos para logar un humor y paz social". 

Rumbo al 2018, acepta que su partido (el PRI) no está en mejor momento, sin embargo, indica que en años 

anteriores ya ha pasado por esta situación y tuvo la capacidad de aceptar erros, buscar nuevos caminos y nuevos 
perfiles. Como en todo, explica, hay aciertos y desaciertos; "todos los partidos tienen cosas buenas y malas, no hay 

ni santos ni demonios; yo sí creo en las personas, su formación más allá de los partidos, "el cómo fue educado en 
respecto a la trayectoria de la familia y su comportamiento dentro de la sociedad. "En ese sentido, creo que el PRI 

debe de enfocarse en buscar los mejores perfiles como seres humanos y después pensar transmitirlo a la parte de 
la política, y no al revés, pues hay quien puede ser muy buen político, pero si no es transparente y tiene más de 

una vida, que se puede esperar como gobernante; siempre hay gentes capaces con buenas intenciones", expresa 

"El sistema indica, debe de reflexionar para que esas buenas personas que lleguen a la política, se les dé la 
oportunidad de participar y sean ayudadas". (Redacción, Ojo Política) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Erradicar la violencia contra la mujer 
La puesta en marcha del Diálogo Regional 2016: Intercambio de Buenas Prácticas, Desafíos y Nuevos Retos para la 

Erradicación de la Violencia contra las Mujeres ayer en la ciudad de Pachuca es un buen momento para poder 
retomar el tema que sigue aquejando a pueblos y comunidades de todo el estado. Y es que la violencia en contra 

de las niñas, mujeres, adultos mayores, niños, personas vulnerables de toda condición y tipo, debe comenzar a ser 

parte fundamental de las agendas de trabajo de las administraciones locales en Hidalgo. No es casualidad que por 
segunda ocasión en dos años, Hidalgo haya sido sede de un encuentro de esta magnitud, en donde se comparten 

experiencias y se firman compromisos de cara a poder erradicar el flagelo que atenta contra la vida e integridad de 
las mujeres del país. Las cifras que ayer reveló el Instituto Nacional de las Mujeres siguen siendo alarmantes: 6 de 

cada 10 han sufrido de violencia en algún momento de sus vidas, o la padecen cotidianamente en sus relaciones, 
en los hogares, en el trabajo. Al respecto, expertas que ayer se reunieron señalaron que los desafíos que enfrenta 

la región, como América Latina, son que los estados, como Hidalgo, profundicen en el cumplimiento de los 

compromisos y obligaciones acordes a los estándares de derechos humanos de las mujeres. Esto es, como 
explicaron, que superen las limitaciones para la implementación de normas y políticas públicas con los estándares 

de la Convención Belem do Pará (Pachuca 2014), así como fortalecer los mecanismos de igualdad de género en los 
países de la región. Los estados mexicanos siguen siendo de tradición y vida "machista". Y se usa el término debido 

a que no existe otra forma de llamar la conducta con que los hombres actuamos con las mujeres y los niños. Ante 

ello, se propone buscar soluciones desde lo básico hasta lo más elaborado; es decir, el cambio generacional no 
puede esperar para poder terminar con la violencia hacia las mujeres, lo que hace preciso el contar con 

herramientas jurídicas y de protección que garanticen una vida libre de este problema. La organización del evento 
que comprenden conferencias e intercambio de experiencias con panelistas provenientes de diversos país de 

América y con el apoyo de a propia Organización de los Estados Americanos y el gobierno federal mexicano, viene a 
ser un colofón al trabajo que desde el Sistema DIF Hidalgo, el Instituto Hidalguense de la Mujer y diversas 

instancias gubernamentales se hizo durante toda la administración que está por culminar. Esta tarde se clausuran 

los trabajos del encuentro y más allá de los aspectos políticos y demagógicos, se debe reconocer la valía de este 
tipo de acciones que conminan a la sociedad a adentrarse en el tema y a hacer conciencia de lo grave que 

representa la violencia en contra de las mujeres en México.  
 

(Eduardo González, página 06) 

Capital Hidalgo-Por Sentido común… 
 

A 40 días: Dentro de un mes y nueve días, cuando sea 5 de septiembre, el gobierno de Hidalgo tendrá un nuevo 
Gabinete, ente gubernamental que acompañará a Omar Fayad Meneses una vez que asuma las funciones de 

gobernador constitucional del estado e inicie su sexenio. Del equipo que vendrá en septiembre sólo se especula, 

pero hasta ahora, no hay nombres, ninguno al parecer está "amarrado", aunque seguramente, durante su gestión 
de gobierno, acompañará a Fayad gente que en distintos momentos le ha apoyado en sus tareas públicas. Ello, sin 

soslayar que, como lo anticipó el gobernador electo, podría haber sorpresas y seguramente también "caras 
nuevas". Así es como en un mes y nueve días, se cumplirá nuevamente la frase que dice los hombres son los que 

pasan y las instituciones permanecen". En este andar de los años recientes, vimos por ejemplo, a Nuvia Mayorga 

Delgado, que de la Secretaría de Finanzas pasó a una diputación federal y posteriormente a un cargo de relevancia 
federal. A Finanzas, llegó Aunard de la Rocha, que bajó de la Secretaría del Despacho para encargarse de la 

administración de los recursos financieros y materiales del Poder Ejecutivo. Hasta ahora, el único funcionario del 
Gabinete que ha permanecido en su posición inicial es José Pablo Maauad, que desde la Secretaría de Desarrollo 

Económico puso especial interés en temas como la innovación y la necesaria inserción de Hidalgo en la economía 
global del conocimiento. Por su parte Alberto Meléndez, que dejó la Secretaría de Planeación y Desarrollo Regional 

(SEPLADER) para insertarse en tareas electorales de su partido. Una dependencia más, caracterizada por la 

permanencia de Fernando Moctezuma, fue la Secretaría de Gobierno, pues el originario de Tula, estuvo poco más 
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de cuatro años despachando en la sede del segundo piso en el edificio de Plaza Juárez. Pero Moctezuma, dejó la 

conducción de la política interna, para convertirse en diputado federal, como sucedió con Pedro Luis Noble, Alfredo 

Bejos, Nuvia Mayorga y Víctor Velasco, que a pesar de la conclusión del gobierno local, permanecerán con vida 
política en otras’ esferas. Del INFONAVIT El Hidalguense David Penchyna Grub, acelera las actividades al interior del 

Instituto del Fondo de Vivienda para los Trabajadores (INFONAVIT). Esta vez presentará el programa denominado 
"MEJORAVIT", que consiste en otorgar créditos a los beneficiarios del organismo para que tengan la posibilidad de 

remodelar sus viviendas. Habrá que estar al pendiente del impacto social de este programa.  

 
(Edmundo Mendoza, página 03) 

Crónica-Balcón Político… 
 

Baja la votación de Omar Fayad Meneses… pero gana: Luego de la revisión en tribunales de la elección para 

gobernador, del pasado 5 de junio, se ratifica el triunfo del candidato de la coalición “Un Hidalgo con Rumbo”, 
Omar Fayad Meneses, aunque su impugnador, Francisco Xavier Berganza, candidato del Partido Acción Nacional 

(PAN), tiene a partir de ayer cuatro días para acudir a la instancia federal en busca de que se anule la elección del 
pasado 5 de junio. Por lo pronto el impugnado aprovechó el período vacacional de sus hijos y decidió pasar unos 

días con ellos en algún destino turístico. Mientras su equipo se encarga del proceso formal de entrega-recepción y 

al mismo tiempo comienza la danza de nombres sobre eventuales integrantes del gabinete que comenzará a 
funcionar a partir del 5 de septiembre. Los integrantes del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH) tuvieron 

una maratónica sesión para revisar las 2 mil 150 casillas impugnadas por Acción Nacional, de un total de 3 mil 644 
instaladas el día de la jornada electoral. Al final Manuel Alberto Cruz Martínez, presidente del TEEH, informó que del 

total de casillas revisadas se anularon 262, lo que modificó el resultado inicial presentado en el acta de la sesión de 
cómputo estatal, por el Instituto Estatal Electoral del Estado de Hidalgo (IEEH). En estos 262 casos se comprobó la 

violación del principio de certeza y eso obligó a una recomposición del resultado final de la elección de gobernador, 

que ratifica el triunfo del exsenador de la república, Omar Fayad. Francisco Xavier Berganza, quien desde un 
principio enfocó sus baterías contra el abanderado de la coalición formada por PRI-Panal-PVEM, intentó por todos 

los medios anular la elección y por eso acudió a los tribunales. Es de pensarse que continuará sus alegatos en la 
instancia federal, a lo cual le asiste derecho. Lo que se antoja difícil es anular la elección o cuando menos el 

número suficiente de casillas que diera como resultado un vuelco en el resultado para que perdiera en la mesa el 

abanderado tricolor. Por lo pronto el TEEH obtuvo al final 493 mil 641 votos, por 316 mil 992.  
 

(Carlos Camacho, página 03) 

Crónica-En la Mira… 

 

Acuerdo para transparentar medición de pobreza: Por la importancia de contar con la evolución histórica de 
la medición de la pobreza, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) y el Consejo Nacional de 

Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), han convenido establecer un grupo técnico de trabajo que 
revise los detalles del Módulo de Condiciones Socioeconómicas (MCS-2015), incluidos los cambios operativos para la 

captación del ingreso adoptados por el INEGI". Así comienza el boletín de prensa que se encuentra en el portal del 

INEGI, con el tí-tulo "Mensaje de Coneval e INEGI a la opinión pública", publicado apenas este martes 26 de julio, 
en el que también se indica que "este grupo evaluará la posibilidad de poner a disposición de Coneval un 

instrumento comparable entre 2015 y los años anteriores". Por lo pronto se tomó la decisión, de acuerdo con la 
nota de prensa, de que "debido a las condiciones actuales de no comparabilidad del MCS-2015 con años anteriores, 

el Coneval no publicará en el plazo anunciado la medición de pobreza 2015 a nivel nacional y por entidad federativa 
ni su evolución". Con esta publicación, la cual aparece con logotipos de las dos instituciones, y que ha sido 

ampliamente retransmitida, se da por zanjada la polémica que había iniciado el mismo Coneval, que la semana 

pasada había advertido de cambios en la metodología del Instituto para medir la pobreza, por lo que acusó que 
"sólo en reportes oficiales bajará este indicador nacional, pues considera aumentos incongruentes en el ingreso de 

los sectores pobres". El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social señala, por ejemplo, que 
"en un solo año hubo un incremento de 33. 6 por ciento en el ingreso de los hogares más pobres, lo cual no 

corresponde con la tendencia que se ha marcado en otros instrumentos del INEGI y con otras variables 



 

9 de 17 
 

económicas". Muy significativo resulta este acuerdo, no sólo para homologar, conocer y aceptar los mecanismos 

que utiliza el INEGI para la elaboración de la Encuesta Nacional de Ingreso y Gasto de los Hogares (ENIGH), que 

convalidó el Coneval en las mediciones de 2008, 2010, 2012 y 2014, sino, precisamente, para que la medición de la 
pobreza sea lo más auténtica posible, y de ahí los programas, objetivos, metas y acciones de la política de 

desarrollo social en México tengan una cobertura real de las necesidades del sector más golpeado de nuestro país. 
La otra arista, no menos importante, de esta polémica mediática, es que bajo los nuevos lineamientos del Módulo 

de Condiciones Socioeconómicas (MCS), por fortuna ya desechados, no existe un punto de comparabilidad con los 

estudios anteriores, y ponía en riesgo la serie histórica que se venía presentando desde 2008, con una evolución 
incorrecta e inexacta a partir de los resultados de 2016.  

 
(Francisco Paredes, página 04) 

Criterio-La Silla… 

 
MÉXICO Y LAS VENTAJAS DEL TRIUNFO DE TRUMP: Me acusan de ser optimista. Sí es así, intentémoslo, 

aunque sea en papel. Donald Trump tiene muchas posibilidades de ganar la elección presidencial y suceder en el 
cargo a Barack Obama. Y si Trump llega a la casa Blanca, con seguridad intentará aplicar todas y cada una de las 

medidas que anunció a lo largo de la campaña, misma que entre otras incluyen un muros fronterizo (no sabemos 

cuán alto), la revisión inmediata y, en su caso, anulación de los tratados y acuerdos de libre comercio entre México 
y Estados Unidos, y la imposición de altos aranceles a los productos que México vende a los estadunidenses. La 

simple idea de Trump en el Salón Oval nos hace pensar en un caos de la relación entre los dos países hermanados 
y divididos por una frontera. Pero… ¿Y si resulta bueno para nosotros? Imaginemos que Trump cumple todas sus 

promesas y que, para su sorpresa, las empresas estadunidenses que tienen presencia en México deciden no 
seguirle el juego al millonario y se mudan legalmente a México (o a Canadá) por considerar que en nuestro país 

tendrían mayor libertad. Imaginemos que el esquema comercial y de trabajo que propone Trump encarece 

exhorbitadamente los precios de productos estadunidenses, y que los gringos prefieran importar con altos 
impuestos porque aún así serían más baratos; o al menos tendrían mejor calidad. Imaginen que el famoso muro 

impide la llegada de más mexicanos y centroamericanos a Estados Unidos y, por lo mismo, la mano de obra en ese 
país se encarece. Tal vez, y sólo tal vez, la llegada de Trump al poder podría beneficiar a México. Pero recuerden 

que me acusan de ser optimista.  

 
(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 
 

: Que Ayer lo que parecía empañar la vista de secretario de Gobernación a Hidalgo resultó en un acercamiento de 

funcionarios del gabinete federal con una ciudadana afectada por el flagelo de la inseguridad. Y es que al finalizar el 
acto oficial del Diálogo Regional 2016, se reunieron Miguel Osorio, Claudia Ruiz Massieu y el gobernador Francisco 

Olvera con las personas agravadas.  
 

: Que El presidente electo de Tolcayuca, Humberto Mérida de la Cruz, viene decidido a “limpiar la casa” y cumplir 

con una de sus promesas de campaña, en la que aseguró que su personal administrativo se integrará 
exclusivamente por habitantes de la localidad y cuyo comportamiento social y profesional sea intachable. Para ello, 

abrió una convocatoria a través de correo electrónico y a los seleccionados les someterá a una serie de pruebas 
basadas en un código de conducta. Además, dejó ver que a quienes acumulen varios años trabajando en la 

presidencia “les dará las gracias”.  
 

: Que El presidente municipal de Actopan, Gregorio Hernández Serrano, trae a vuelta y vuelta a los proveedores de 

su administración. Se dice que les debe a muchos y de todo tipo, tanto chicos y grandes. Quien sabe como le vaya 
en el cierre de su periodo, pues a menos de que tenga un “guardadito” no se ve cómo pueda resolver el asunto que 

amenaza con volverse crítico, sobre todo para la revisión de las cuentas públicas; este caso se suma a los ya 
conocidos de Mineral de la Reforma y Santiago de Anaya, donde los ediles nada más no cumplieron lo prometido.  
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: Que Continúan los problemas por falta de energía eléctrica en Tula de Allende. En esta ocasión, sin embargo, no 

se trata de los cortes de luz la Comisión de Agua municipal, sino al alumbrado público en diversas calles del centro 

de la demarcación, como Leandro Valle, Moctezuma, Colegio Militar y Chapultepec, según reportan vecinos, quienes 
se quejan de la falta de iluminación al caer la noche y por lo que se han desatado los índices delictivos, pues, 

además, refieren que no hay vigilancia por parte de la Secretaría de Seguridad Pública en el municipio.  
 

(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 
 

"El portal de obligaciones de Transparencia y el Sistema Infomex Hidalgo han alcanzado un notable reconocimiento 
nacional y prestigio entre la sociedad hidalguense, tenemos una visión clara y un rumbo específico” 

Martín Islas Fuentes 

Titular del Instituto de Acceso a la Información Pública de Hidalgo, sobre informe 
 

"El gobierno federal es el que pone trabas; entonces la coordinadora ha emitido a toda la nación indicaciones para 
que hagamos presión en los congresos estatales. Ya lo que quiere la CNTE es que se resuelva este conflicto” 

Aurelio García García 

Vocero de la CNTE en Hidalgo, sobre movilización magisterial 
 

"Vamos a llevar esas impugnaciones, las de los municipios, a la sala Regional del Tribunal Electoral, y la de 
gobernador, a la Sala Superior; porque no podemos aceptar una resolución que de inicio consideramos que tiene un 

vicio” 
Cornelio García Villanueva 

Vocero del Comité Directivo Estatal del PAN, sobre impugnaciones 

 
 (Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 
 

QUE el director del Infonavit, David Penchyna Grub, dará a conocer la nueva versión del Mejoravit, orientado a 

brindar créditos a sus derechohabientes hasta por 50 mil pesos y, de esa manera, puedan tener una vivienda más 
digna y acorde a sus necesidades. Este programa, que estará disponible en siete bancos, cuenta con un modelo 

más transparente y seguro que la versión anterior, además de que beneficiará a cerca de 420 mil familias y 
representa una derrama económica para el país de 10 mil 500 millones de pesos. ¿Será? 

 

QUE durante la reciente gira de trabajo que realizaron por la Huasteca el gobernador Francisco Olvera Ruiz y la 
Comisionada Nacional de los Pueblos Indígenas, Nuvia Mayorga Delgado, el diputado local de ese distrito, Omar 

Zerón Flores, se quedó con las ganas de estar en primera fila. Al legislador se le observó siempre tratando de 
colarse para estar junto al gobernador y la comisionada, pasando todo el tiempo de manera desapercibida entre sus 

representados. Ya al final Omar Zerón tuvo que conformarse con pasar a una tiendita en la comunidad de 

Zoquitipán, de Yahualica, donde optó por una cerveza acompañada de una papitas.  
 

QUE Isidoro González Blanco, nativo de San Felipe Orizatlán, quien ha fungido anteriormente como delegado de la 
SEPH y funcionario municipal en la alcaldía de Pachuca de Soto, es uno de los que también se habla para 

incorporarse al equipo de trabajo del próximo gobernador del estado, Omar Fayad Meneses. González Blanco es 
abogado de profesión.  

 

QUE la coordinación de los disputados locales del Partido Acción Nacional en la próxima legislatura local es 
diputada por Gloria Romero y Santiago Hernández Cerón, quien será pluri, este último hermano del presidente 

estatal de ese partido, Asael Hernández. Son los dos perfiles más viables para la coordinación de esa fracción 
parlamentaria estatal de los blanquiazules.  
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QUE rapaz, en busca de un cargo, Moisés Jiménez Sánchez, quien no llegará al Congreso por la vía plurinominal, 

mueve los hilos para exigir que Sinuhé Ramírez Oviedo, líder de la Sección 15 del SNTE (que ya se pasó del 

periodo) deje la secretaría general que, cree el ahora “disidente”, puede recuperar. A través de la CNTE y el 
Movimiento de Bases Magisteriales pregona que Sinuhé debe irse porque está ahí de forma “ilegítima”. Antes 

alardeaba que a Ramírez Oviedo él lo había puesto en la dirigencia.  
 

(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 
 

En el Hidalgo seguro, una madre desahuciada puso a temblar al delfín, le arrebató una sonrisa nerviosa y al final 
desenmascaró su indolencia.  

 

(Redacción, página web) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Resulta paradójico saber que el combate contra la violencia hacia las mujeres no tiene fin, pues pese a todas las 

acciones y metas establecidas por los gobiernos aún falta mucho por hacer para erradicar este flagelo social. 

Hidalgo sigue siendo punta de lanza en materia y por ello inicia un nuevo encuentro con la participación de 
especialistas provenientes de distintas partes del mundo, además de contar con la presencia de un exgobernador, 

hoy secretario federal.  
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 
 

Arriba-Guadalupe Romero: Con una trayectoria profesional en el Sistema para el Desarrollo Integral de la 
Familia que supera este sexenio, Romero Delgado demuestra que para ser hay que estar. La experiencia en el ramo 

le sirve para ir más allá de los esquemas y alcanzar logros para los hidalguenses, por lo que, en esta 

administración, desde el Patronato, alcanzó mayor reconocimiento, incluso internacional.  
 

Abajo-Edwin Hernández: Para el secretario de Seguridad Pública las cosas “no son color rosa” y es que en 
colonias crecen las quejas relacionadas con robos, tanto a casas como a transeúntes, lo mismo que atracos a 

automóviles, además están al alza los casos de violación. Sin elementos para excusarse de sus obligaciones, a este 
funcionario no le queda ya manera de defender “el trabajo” de la corporación.  

 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 

EXIGENCIAS 
Ahora resulta que varios personajes avecindados en Mineral de la Reforma, entre ellos quienes han buscado 

durante mucho tiempo cargos de elección popular, insisten en sostener a como dé lugar y cuanto antes una reunión 
con el presidente estatal del Partido Revolucionario Institucional, Alberto Meléndez, con el objetivo específico de 

exigirle la dirigencia municipal de ese organismo político. Los grillitos confirmaron que entre esas voces destacan 
algunos elementos como Francisco Javier Vargas, “El Carnes”, o el exedil y reciente perdedor de la contienda por la 

diputación local, Miguel Escamilla, mejor conocido como “El Alcalde Listoncito”.  

  
QUEMÓN 

 Quien quiso aprovechar su posibilidad de salir en medios nacionales, escudándose en los recientes casos de 
violencia contra alcaldes registrados en las últimas semanas, fue el presidente municipal de Tulancingo, Julio Soto, 

el cual se valió de dichos hechos acaecidos en otras entidades para decir que, “por si las moscas”, él ya contrató un 

seguro de vida, sobre todo porque le preocupa mucho el futuro de su familia y no sea, diosito no lo quiera, que le 
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pase algo; ¿será que sabe algo o nomás habla al tanteo? Además ¿su seguro contratado le cubrirá cualquier forma 

de deceso?, igual debería de explicarlo mejor.  

  
ENCUENTROS 

Comenzó en la ciudad de Pachuca el diálogo regional que pretende sumar esfuerzos en el combate a la violencia 
hacia las mujeres, tema en el que Hidalgo es, según diversas voces internacionales, pionero y por ello se refrenda 

como sede del encuentro que reúne durante dos días a especialistas provenientes de diversas latitudes y 

representantes de organismos mundiales. Estas citas también tendrán recesos en los que se aprovechará para 
concretar otros objetivos a puerta cerrada. Sin duda la presencia del secretario de Gobernación, Miguel Osorio, 

engalanó y dio fuerza a dicho acto, encabezado por el gobernador Francisco Olvera y su esposa, Guadalupe 
Romero.  

 

(Redacción, página 02) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Empresas de EU: riesgo en 10 estados de México: La Cámara Americana de Comercio en 

México (Amcham, por sus siglas en inglés) advirtió que 10 entidades del país registran los mayores riesgos para la 
operación de la iniciativa privada. De acuerdo con el informe Seguridad Empresarial de México: retos y tendencias 

2015-2016, Tamaulipas, Estado de México, Michoacán, Ciudad de México, Nuevo León, Guerrero, Jalisco, Veracruz, 
Sinaloa y Coahuila están entre los 10 estados con mayores desafíos en la materia. El estudio de la organización 

destacó que Tamaulipas, Estado de México, Ciudad de México, Guerrero, Veracruz y Sinaloa deterioraron su 

posición en el ranking de este año, con relación al que reportó en 2013-2014. El reporte, al que EL UNIVERSAL tuvo 
acceso, destacó que entre las principales amenazas externas que enfrentan las empresas para operar están: 

corrupción de las autoridades, ataques a la cadena logística y a los episodios de extorsión. Otros peligros para los 
establecimientos y negocios en el país fueron impunidad, secuestro y violencia cercana a la zona de empleo. Los 

factores que han contribuido al deterioro de la seguridad de las empresas, según los entrevistados por el ranking 

realizado por la Amcham son: aumento de los delitos de oportunidad y la corrupción, indicadores que han 
permanecido constantes durante las últimas tres ediciones de este informe de la cámara comercial. Retos en 

municipios. El informe de la Amcham detalló que a escala municipal, Reynosa, en Tamaulipas, fue el sitio donde 
reportaron los mayores desafíos en seguridad empresarial. Le siguieron Ecatepec, Estado de México; Iztapalapa, 

Ciudad de México; Monterrey, Nuevo León; Morelia, Michoacán; Guadalajara, Jalisco; Acapulco, Guerrero; Veracruz, 
Veracruz; Torreón, Coahuila, y Culiacán, Sinaloa, lo que refuerza la medición respecto a los estados. (Daniela 

Díaz, primera plana) 

La Jornada-“¿Qué era lo que pretendía la PF en Nochixtlán?: El titular de la Defensoría de Derechos 
Humanos del Pueblo de Oaxaca, Arturo Peimbert Calvo, aseguró ante senadores y diputados que no está claro qué 

perseguía el operativo de la Policía Federal (PF) el 19 de junio pasado en Nochixtlán, Oaxaca: Si querían lograr el 
desalojo de la autopista en 15 minutos, lo consiguieron. Entonces, ¿por qué incursionaron y entraron a la zona 

urbana, a colonias como la 20 de Noviembre? Al asistir al Senado a una reunión de trabajo con integrantes de la 

comisión legislativa de seguimiento a los hechos de Nochixtlán, Peimbert Calvo narró que el operativo dio inicio a 
las siete de la mañana, con el reagrupamiento de las fuerzas federales que se acercaban al bloqueo, en el que 

había entre 60 y 70 personas, y continuó hasta las 17 horas. Si habían desbloqueado la autopista en 15 minutos, 
¿por qué siguieron persiguiendo a los habitantes? Es muy importante conocer cuál o cuáles fueron los objetivos de 

la PF. Con el despliegue de la policía siguiendo a las personas que estaban bloqueando se generó un acercamiento 

de los elementos policiacos hacia el centro de la comunidad. El ombudsman de Oaxaca relató que la PF intentó 
ingresar a esa localidad desde el día 13, pero el bloqueo no los dejó avanzar; lo intentaron por la carretera federal, 

pero tampoco lo lograron. Entonces entraron por una comunidad vecina a Nochixtlán. Peimbert Calvo sostuvo: 
tenemos información de que los días 14 y 16 empezaron a regresarse los camiones de la PF ya sin policías, y que 

éstos se quedaron vestidos de civil en las comunidades aledañas. (Víctor Ballinas, primera plana) 
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Excélsior-A la basura, 154 mdp para medir pobreza; conflicto Inegi-Coneval: El conflicto entre el Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) y el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social 

(Coneval) ya provocó un gasto de 154 millones de pesos que fueron destinados a la medición de la pobreza en 
2015. Este gasto no será aprovechado debido a que ambos organismos confirmaron que no publicarán el indicador 

correspondiente al año pasado. Ayer, en un comunicado conjunto, el Inegi y el Coneval explicaron que su decisión 
se debe a las condiciones actuales “de no comparabilidad” del Módulo de Condiciones Socioeconómicas (MCS) 2015 

con años anteriores. El MCS, instrumento para caracterizar aspectos socioeconómicos, incluido el ingreso de las 

familias mexicanas, fue encargado por la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago) a la Secretaría de 
Desarrollo Social (Sedesol) para darle sustento al reparto de casi 70 mil millones de pesos del Fondo de 

Aportaciones para Infraestructura Social, de los cuales no se sabrá su distribución. Excélsior informó el lunes que 
con base en datos del Inegi y la metodología del Coneval 36. 7% de los mexicanos estaba en pobreza 

multidimensional en 2015. (Paulo Cantillo, primera plana) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 
 

: Que el presidente del Inegi, Julio Santaella, aclaró que más que de vacaciones estuvo atendiendo un asunto 
personal en los días de la crisis con el Coneval, cuyo titular, Gonzalo Hernández, dio prácticamente por cancelada la 

posibilidad de poder comparar la medición de la pobreza 2015 con ejercicios anteriores. Sin embargo, ambas 
instituciones lograron ayer un acuerdo para establecer un grupo técnico que revise los detalles del Módulo de 

Condiciones Socioeconómicas, el de la controversia, para que la encuesta nacional de 2016 pueda volver 

comparables los resultados.  
 

: Que este jueves se reunirá la Comisión Especial Ayotzinapa instalada en la Cámara de Diputados para presentar el 
reporte al segundo informe de trabajo del GIEI y se prevé que establezcan día y hora del encuentro con los padres 

de familia de los 43 estudiantes desaparecidos en Iguala. Aunque la presidenta de dicho grupo de trabajo, 

Guadalupe Murguía, insiste en que la última palabra la tiene la Junta de Coordinación Política, el presidente de ésta, 
César Camacho, fue tajante al decir que no está en su agenda. Pónganse de acuerdo.  

 
: Que el llamado Estado Mayor Comunicacional de la República Bolivariana de Venezuela se reunirá hoy con la 

bancada perredista en el Senado, que coordina Miguel Barbosa, para informar de la situación que se vive en ese 
país. Sigue la pasarela de los comunicadores Alberto Aranguibel y Alejandro Armao.  

 

: Que el jueves la secretaria de Medio Ambiente, Tanya Müller, y representantes del Proyecto Gran Simio México 
firmarán el convenio para que los zoológicos de la capital, a largo plazo, se conviertan en centros de conservación 

como parte de la iniciativa Zoo XXI. Efectos de las diversas protestas después de la muerte del gorila Bantú por 
presunta negligencia médica.  

 

: Que la nueva dirigente nacional del PRD, Alejandra Barrales, no solo ya está al corriente de sus cuotas partidistas, 
sino que incluso es promotora de este ejercicio para mantener sanas las finanzas del PRD. Por eso ha pedido a sus 

bases que paguen y se comprometió a transparentar el destino de sus aportaciones, lo mismo que de las 
prerrogativas oficiales. Anotado.  

 

(Redacción, página 02) 
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Criterio-Jaque Mate… 
 

Homicidios dolosos 
 

México registró 20 mil 525 homicidios dolosos en 2015 según el INEGI. La cifra implica un pequeño repunte, de tan 
solo 2. 5 por ciento, sobre los 20 mil 10 de 2014; pero es el primer incremento después de varias bajas anuales 

desde 2011, cuando se registró un máximo histórico de 27 mil 213 homicidios. La cifra que se utiliza normalmente 

para hacer comparaciones entre países o entidades muestra en el caso de México una tasa de 17 homicidios por 
cada 100 mil habitantes en 2015. Es el mismo promedio de 2014, pero el aumento de 14. 7 por ciento en las cifras 

preliminares del Sistema Nacional de Seguridad Pública en el primer semestre de este 2016 sugiere que ya estamos 
viviendo un nuevo repunte, como el que sufrimos a partir de 2008. En 2007 México registró 8 mil 867 homicidios en 

total, la menor cifra desde 1990, el año al que llegan las estadísticas publicadas por el INEGI en su página de 

internet. La cifra equivale a apenas 8 homicidios por cada 100 mil habitantes. En contraste, el máximo histórico de 
27 mil 213 homicidios de 2011 se traduce en 24 por cada 100 mil habitantes. El descenso desde entonces ha sido 

bienvenido, pero aún se registran datos muy superiores a los de 2007. Las cifras de homicidios son importantes 
para entender el fenómeno de la inseguridad en nuestro país. El homicidio es el crimen más dañino porque despoja 

a la víctima de lo más importante que tiene: su vida o la de un ser querido. Por otra parte, es un buen indicador de 
la criminalidad general, ya que por ley debe registrarse, aunque no haya denuncia de parte. No es verdad que no 

haya cifra negra de homicidios; el hallazgo de innumerables fosas clandestinas en los últimos años sugiere que hay 

homicidios que no son registrados. Sin embargo, cabe suponer que la cifra negra es inferior a la de otros delitos, 
como el robo o la violación, en que la víctima puede abstenerse de presentar denuncia y a menudo opta por no 

hacerlo. La cifra nacional de 17 homicidios por cada 100 mil habitantes en 2015 coloca a México bastante atrás de 
los países más violentos del mundo. En Honduras, por ejemplo, se registraron 84. 6 homicidios por cada 100 mil 

habitantes en 2014, en El Salvador 64. 2 y en Venezuela 62. Sudáfrica tuvo 33 homicidios, Colombia 27. 9 y Brasil 

24. 6. Del otro lado del espectro, sin embargo, México tiene cifras mucho más altas que Japón, con 0. 3, o que los 
países de Europa occidental, que van desde 0. 5 en Austria hasta 1. 8 en Bélgica). España tiene 0. 7 homicidios por 

100 mil habitantes, Canadá 1. 4 y Estados Unidos 3. 9. México está muy por arriba de los 6. 2 homicidios por 100 
mil habitantes que la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito (UNODC) registraba en 2012 como 

promedio para el mundo. Dentro del país, por otra parte, tenemos estados como Guerrero, con 67 homicidios por 

100 mil habitantes en 2015, que de ser país estaría entre los más violentos del mundo, y otros, como 
Aguascalientes y Yucatán, que tienen cifras de 3 y estarían entre los más pacíficos. El aumento del número de 

homicidios en México en 2008 coincide con el fortalecimiento de la guerra contra las drogas del gobierno de Felipe 
Calderón. No hay una explicación fácil, sin embargo, del descenso a partir de 2011. Quizá el fenómeno pueda ser 

consecuencia de simple agotamiento. De lo que no hay duda es que el Estado mexicano está fallando en su 
principal responsabilidad: cuidar la vida de los gobernados.  

 

Sin equidad 
 

La policía de la Ciudad de México encapsuló ayer a decenas de conductores de Uber que pretendían manifestarse, 
aunque prometieron no cerrar vialidades, pero dejó que los activistas de la CNTE marcharan sin problemas. Ni en 

las manifestaciones hay equidad en México.  

 
(Sergio Sarmiento, página 17) 
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El Universal-Bajo Reserva… 
 

Calderón-Margarita vs. Fox-Marta 
 

Con las cejas levantadas, y hasta cierto punto en tono chusco, se tomó en el grupo del ex presidente Felipe 
Calderón la declaración de Vicente Fox de que él “vomita a cualquiera que meta a la familia al negocio”, y que se 

equivoca Felipe por colocar a Margarita Zavala en la contienda presidencial de 2018. Los calderonistas recuerdan el 

papel protagónico que asumió desde la residencia oficial de Los Pinos la señora Marta Sahagún, quien se metía en 
“prácticamente todas las decisiones del gobierno foxista”, a diferencia del papel discreto que asumió la ex primera 

dama Margarita Zavala. Para nadie era extraño, recuerdan los cercanos a Calderón, que doña Marta llamara por la 
red federal, el teléfono rojo, a los integrantes del gabinete para dar instrucciones en distintos temas de política 

pública. ¿De eso ya no se acuerda don Vicente?, se preguntan en el primer círculo de don Felipe.  

 
Alistan diagnóstico del PRD 

 
La dirigencia nacional del PRD, que preside Alejandra Barrales, alista un diagnóstico de la situación que vive 

actualmente el partido, después de la crisis política y económica del sol azteca. Nos comentan que dicho 
diagnóstico, que será presentado la próxima semana a la nueva dirigente, incluirá los temas de finanzas, alianzas y 

las nuevas tareas para salir de la grave situación en la que se encuentra el partido. El documento será presentado a 

doña Alejandra, quien a partir de ese documento tendrá que tomar varias decisiones, algunas de ellas, nos 
adelantan, muy drásticas pero necesarias para enderezar al sol que amenaza con extinguirse. Por cierto, ella se 

reunió ayer con el ex dirigente Agustín Basave para platicar por más de hora y media sobre los retos perredistas. 
Fue un encuentro muy cordial, nos dicen.  

 

Chiapas manda informe sobre Chamula al Congreso 
 

Hoy en la Comisión Permanente del Congreso de la Unión se discutirán los hechos de violencia en San Juan 
Chamula, Chiapas, en los que la semana pasada fue asesinado el alcalde de dicho municipio. Nos dicen que el 

gobierno chiapaneco se adelantó y ayer mismo envió al presidente de la Mesa Directiva de la Permanente, el 

senador panista Roberto Gil, un informe con 9 acciones realizadas por las autoridades estatales en el que se 
destaca que se logró restablecer el orden en Chamula, se han realizado detenciones y dado atención a las víctimas. 

El reporte, firmado por el secretario general de Gobierno, Juan Carlos Gómez Aranda busca, nos comentan, 
adelantarse a los cuestionamientos de los legisladores.  

 
Se quita Borge el blindaje 

 

Después de que el presidente del PRI, Enrique Ochoa Reza, envió al Senado el lunes una solicitud para una salida 
expedita a la controversia constitucional contra el denominado blindaje a los gobiernos de Chihuahua, Veracruz y 

Quintana Roo, cuyos gobernadores impulsaron leyes a la medida para evitar juicios contra la corrupción, hubo una 
primera reacción. Nos comentan que la iniciativa de don Enrique tuvo su primer resultado: el gobernador 

quintanarroense Roberto Borge visitó este martes la sede nacional priísta para informar al dirigente del partido que 

estaba dando marcha atrás a su iniciativa, que por cierto también fue llevada por el gobierno federal a una acción 
de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación. ¿Harán lo mismo el veracruzano Javier 

Duarte y el chihuahuense César Duarte? 
 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 
 

SERÁ el sereno pero Donald Trump ya le ganó su primera batalla a México, pues es evidente que el TLCAN será 
modificado, gane quien gane la elección en Estados Unidos. AL CONVERTIR los acuerdos comerciales en uno de sus 

molinos de viento, el candidato republicano posicionó el tema de tal forma que el propio Partido Demócrata terminó 
por incluirlo en su plataforma. Y NO SÓLO ESO: la propia Hillary Clinton ya tuvo que subirse al tren del manido 

asunto, ofreciendo también renegociar el tratado con México y Canadá que su propio marido, Bill Clinton, firmó. 

QUIZÁ POR ESO, con más resignación que convencimiento, la canciller mexicana, Claudia Ruiz Massieu, se 
apresuró a decir que nuestro país está listo para acatar, ¡perdón!, para modernizar el acuerdo comercial de 

Norteamérica. Huuuge! A CASI dos meses de la jornada electoral, el presidente Enrique Peña Nieto comenzó a 
reunirse con los 12 gobernadores electos. La pasarela en Los Pinos arrancó con el zacatecano Alejandro Tello, uno 

de los pocos priistas ganadores. AUNQUE aún no hay fechas definidas, los encuentros que causan más 

expectativas son los que sostendrá Peña con el chihuahuense Javier Corral, con el veracruzano Miguel Ángel Yunes 
y con el quintanarroense Carlos Joaquín. DADO QUE los actuales gobernadores de esas entidades son los 

nominados para pasar a la rejilla de prácticas por cargos de corrupción, sin duda será relevante lo que dialogue 
Peña con sus sucesores. EL ROMPIMIENTO con ellos por parte del gobierno federal es innegable, al grado de que 

ya el propio PRI emprendió un juicio en su contra, como primer paso para expulsarlos de las filas tricolores. POR 
CIERTO, si ya Peña pidió perdón, ¿qué deberían hacer César Duarte, Javier Duarte y Roberto Borge? Es pregunta 

sin disculpa. EL QUE hoy amanece en Washington es el subsecretario de Gobernación Roberto Campa, quien 

encabeza la delegación que acudirá-uuuna vez más-ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos por el 
caso Ayotzinapa. EL OBJETIVO es tratar de convencer a la CIDH de que se está cumpliendo con las medidas 

cautelares que ordenó, presentándole todos y cada uno de los acuerdos suscritos tanto con los familiares de los 
normalistas, como con sus representantes. CON Campa viajan el responsable de Derechos Humanos de la SRE, 

Miguel Ruiz Cabañas; y el subprocurador del ramo, Eber Omar Betanzos. Pero dada la relación con el organismo 

internacional, es muy probable que la vuelta a la capital de EU sea en balde.  
 

(Redacción, página 10) 

C A R T O N E S   P O L Í T I C O S 
Milenio                                    

 
 

 


